

その方は、ある劇団の団員だった。体調異変を感じつつ、厳しい稽古に比べればへっちゃらと、随分と頑張りがきいてしまったようだ。かなり痩せてきて、それでも役回りは悪役ばかりだったから、すみが増していいとさえ思っていたという。さすがに他の劇団員から「病院に行ってください」と心配され、私の外来へ。聞けば、昨年の健診で「要精密検査」の通知を受け取っていたという。診断は進行胃がんだった。診断期・治療期・回復期にわたりて、共に展望をつくらねばならない。

ご夫人に病状を説明する。すると、「先生、あの人、こわもてだけど、実は気の小さな優しい人なんです。絶対に告知はしないでください」。ご夫人の切なる嘆願を尊重した。

胃を全摘。快癒して一緒に病院庭の散歩へ。「先生、空気がうまいや。タバコを吸っていて気付けなかつた」と。それから奥さまの煮しめを頬張って、

民報 サロン

最後の大芝居

柿沼 雄一



「家内の手料理は、こんなにもうまかったんですね」と。それから「先生。自分は悪役ばかりなんですが、悪役を演じられる役者って、実は善人だって知りますか?」「もちろん、知っていますとも」「良かった。先生が話の分かる人で。じゃあ、先生、役者にとって大事なものとは?」「発声・表

療が進んで、以前では望みえなかった年月を生きられた。劇団に戻って、その演技にも生の輝きが満ちていた。しかし、しばらくして肝転移が生じて、徐々に消耗が進む。ある時、「先生、私はがんだったんでしょう。先生の、私に悟られまいとする所作、それは見事なものでした。けど、ウチの家内と

隣を歩いていますよ」と。大切な家人を亡くして恸哭(どうこう)する家族を前に、せめて慰めの言葉を絞り出したことも多い。命に向き合うとは、生平可な気持ちではない。当直した翌日も、そのまま通常勤務であったり、やっと帰宅した夕食の最中にも大雪の真夜中にも呼び出しがあったり。それでも、今ある命や、これから命を心から大切にしなければならない。そのためにも、早期

舞台に立つ準備。日頃から観察などの努力を怠らないこと。ん? 外科の信条に共通しますね」「先生とのコミュニケーションは楽しいや。病気して、自分の内にある善なる心がよみがえりますよ」

今では、先進的な個別化・集学的医

役者としても立派な方にお会いできた
総合南東北病院医師)